



GESELLSCHAFT DER FREUNDE  
DES STADTWALDES LÜBECK 

Gemeinnütziger Eingetragener Verein

Der Vorstand

Gesellschaft der Freunde des Stadtwaldes Lübeck · Kronsfordter Hauptstraße 80 · 23560 Lübeck

Kontakt:

info@stadtwaldfreunde.de  
www.stadtwaldfreunde.de

Post:

Kronsfordter Hauptstraße 80  
23560 Lübeck

Vorstand:

Dr. Borris Welcker  
Thomas Böhm  
Claudia Andernach  
Dieter Untermann

Lübeck, den 1. Oktober 2009

Bankverbindung:

Commerzbank  
BLZ: 230 400 22  
Konto: 077 55 77

## Freunde des Stadtwaldes – Mitgliederbrief 2 / 2009

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde des Stadtwaldes Lübeck!

Im Spätwinter dieses Jahres hielten Sie unseren Mitgliederbrief 1 in den Händen. Seit dem sind einige Monate ins Land gegangen, in denen auch die Gesellschaft der Freunde des Stadtwaldes Lübeck nicht untätig war.

Im März hielt unser Mitglied Wolf Menken im Vortragsraum des Museums für Natur und Umwelt Lübeck einen lebendigen und engagierten Vortrag über Jagd und Jäger, ihre Geschichte und heutige Stellung in der Kulturlandschaft. Die etwa 30 Gäste führten im Anschluss daran eine angeregte Diskussion, unter anderem über das „Wolf-Management“ des Landes Schleswig-Holstein.

Am Muttertag führte Hans-Ratje Reimers ebenfalls etwa 30 Teilnehmer durch den maigrünen Waldhusener Forst, wobei auch Wiese und Wasser Thema waren. Der ebenso informative wie herzliche Rundgang auf Plattdeutsch endete am Forsthaus Waldhusen. Hier wurden wir großzügig von dessen Eigentümer Jörg Will und seiner Frau zu einem ausgedehnten Frühstück mit Marzipan eingeladen. Eine Führung durch das Forsthaus, in dem in akribischer Kleinarbeit und großer Handwerkskunst Historisches wieder zum Leben erweckt wird, bot allen Anwesenden über den kulinarischen Aspekt im sonnendurchfluteten Garten hinaus die Möglichkeit, dem Forsthaus verbunden zu bleiben und sich über seine Fortschritte zu informieren. Schade, dass die Presse unsere Einladung zu diesem Termin nicht wahrgenommen hat.

Eine vom Vorstand in Angriff genommene Beteiligung am Entwicklungsprozess des „Integrierten Stadtentwicklungskonzeptes für Lübeck“ scheiterte leider zunächst an den zeitlichen Möglichkeiten der Vorsitzenden. Auch die Überarbeitung unserer Homepage [www.stadtwaldfreunde.de](http://www.stadtwaldfreunde.de) wurde konzipiert, erforderte jedoch aus zeitlichen Gründen etwas Geduld – ehrenamtliche Arbeit wird für berufstätige Menschen bei allen guten Vorsätzen nicht einfacher!

Am 10 Mai ergab sich in Waldhusen der Kontakt zum Fotoclub Lübeck. Dieser wurde für den Oktober zu einer herbstlichen Wanderung in den Kannenbruch eingeladen. Eine wunderbare Gelegenheit, die Schönheit des Herbstwaldes festzuhalten und für eine mögliche Veröffentlichung zu dokumentieren.

**Wir arbeiten für den Erhalt unseres Waldes**



GESELLSCHAFT DER FREUNDE  
DES STADTWALDES LÜBECK 

Gemeinnütziger Eingetragener Verein

Der Vorstand

Während des Sommers beschäftigte sich der Vorstand noch mit verschiedenen weiteren Veranstaltungsideen, um für unser Ziel zu arbeiten, den Lübeckern ihren Wald näher zu bringen. Dabei drängte sich zunächst der große Walderlebnistag am 20. September in den Vordergrund. Erstmals waren die Stadtwaldfreunde mit einem eigenen Stand vertreten. Während für Kinder die Möglichkeit geboten wurde, „den Wald an die Stadt zu nageln“ (Hans Welcker hatte dafür zwei entsprechende Bilder auf Holzbohlen gemalt und die Handwerksarbeit soweit vorbereitet), ergaben sich mit der großen Besucherschar dieses Tages vielfältige Möglichkeiten der Diskussion über unsere Ziele. Dabei wurde auch unser neu entworfener Flyer, der diesem Schreiben beiliegt, erstmals verteilt.

An diesem Tag stand ein Thema ganz weit im Vordergrund: Wie wird es mit dem Bereich Stadtwald weitergehen, wenn dessen Leiter, Dr. Lutz Fähser, Ende des Jahres in den Ruhestand geht? Erneut sind wir aufgerufen wachsam zu sein! Ein „kassieren“ dieser Stelle durch die Stadtverwaltung könnte ein erster Schritt zur Abgabe unseres Waldes und seiner Bewirtschaftung sein. Der letzte Schritt, nicht weit davon entfernt, würde drohen: Der Verkauf des Waldes, der doch uns, den Bürgern Lübecks gehört. Der Vorstand entwickelte mit diesem Hintergrund ein Grundsatzpapier, das ebenfalls diesem Mitgliederbrief anliegt, und das an Politik und Öffentlichkeit verteilt wurde. Im Schulterschluss mit der AGU und anderen Interessenvertretern müssen und werden wir für unseren Slogan kämpfen: „Lübecker Wald in Lübecker Hand!“

Insgesamt kann im Rückblick auf den letzten Mitgliederbrief festgestellt werden, dass sich vieles getan und vieles ereignet hat. Auch wenn der Vorstand immer wieder von „berufsbedingter Zeitnot“ eingeholt wurde, und daher wünschenswerte Aktivitäten zunächst zurückstellen musste, und auch wenn sich in naher Zukunft wohl noch mehr ereignet wird, was unsere Aufmerksamkeit und unser Engagement fordern wird. Deshalb können wir an dieser Stelle nur Sie, liebe Mitglieder, aufrufen, sich wo immer es geht für unsere Ziele einzusetzen und im Sinne unseres Vereines „Bürger die mitreden wollen“ zu sein!

Mit freundlichen Grüßen

*Borris Welcker* für den Vorstand

**Wir arbeiten für den Erhalt unseres Waldes**